

令和3年度

行政懇談会における質問等の対応状況調査票(第1回)

北 前 区

北前区行政懇談会

令和4年8月1日現在

No.	質問等	回答	対応状況	備考
8-1	<p>海岸沿いに住宅が密集する北前区においては、津波等の被災時に住民避難を迅速に進めるにあたり、北谷町が整備している防災放送が重要な役割を果たすものと考えられる。</p> <p>一方、北前区に設置されている3機の防災スピーカーについては、住民からの改善要望を受けて、2019年度にデジタル放送に移行し音達範囲が拡大したとされているが、その後も防災放送がほとんど聞こえないエリアが多く、町からの伝達内容が十分住民に伝わっていないのが現状である。</p> <p>以上のことから、防災放送が本来の機能を十分に発揮し、安心・安全な居住環境を確保する観点から、次の改善を要望する。</p> <p>(1) 個々のスピーカーの性能向上を図ること。 (2) スピーカーを増設すること。</p>	<p>災害情報の伝達につきましては、町民の生命・財産を守る観点から非常に重要と考えております。</p> <p>令和2年9月から防災行政無線放送が聞こえづらい場合は、聞き直しフリーダイヤルに電話をかけることで、町からのお知らせやJアラートをご確認いただけます。また、町からのお知らせは、テレビの琉球朝日放送（QAB）のデータ放送や北谷町公式ホームページでもご確認いただけます。</p> <p>現在、町全域に21局のスピーカーを設置しておりますが、スピーカーを増設した場合には周辺住民への騒音の影響や、スピーカー同士の音が大きく反響しあうことでかえって聞き取りにくくなることも想定されます。そのため、緊急時には防災行政無線だけでなく、エリアメール、ラジオ、テレビ、北谷町公式LINE、インターネット、北谷町公式ホームページ等様々な手段を活用して情報発信を行っております。また、沖縄県の防災メールや様々な防災アプリに登録することで、様々な防災情報の自動配信を受けることが可能となっておりますので、町民の皆様にもご活用いただけるよう普及啓発を図ってまいります。</p>	<p>回答のとおり。</p>	<p>基地・安全対策課</p>
8-2	<p>北前区内の町道には、慢性的な路上駐車により危険な箇所（北前資料1）が多数あり、円滑な交通の妨げになっているとともに、地域住民の安全に支障をきたしている。</p> <p>つきましては、沖縄警察署とも連携を図り、危険な路上駐車への解消に向けた取り組みをお願いしたい。</p>	<p>路上駐車については、定期的なパトロールを行いながら注意喚起を行っていきたいと思います。</p> <p>また、自治会・警察とも情報交換をしながら対策について対応してきたいと考えます。</p>	<p>継続して対応していきます。</p>	<p>土木課</p>
8-3	<p>町道北谷29号線と隣接河川の境界に設置されているフェンスについては、腐食・破損し危険な箇所がある。（北前資料2）</p> <p>つきましては、当該危険箇所の早急な改修をお願いしたい。</p>	<p>現地及び管理区分等を確認し、対応していきたいと思います。</p>	<p>現在、管理区分について確認中ですが、早めの改修を実施できるよう、土木課で補修工事の見積もりを依頼している状況です。</p>	<p>土木課</p>
8-4	<p>沖縄県による北前護岸整備事業については、着手されているものの、中断期間もあり、円滑に進んでいるとは言えない状況である。</p> <p>護岸工事に関連して実施されることになっている町によるかん水対策事業及び町道改良事業については、未だ着工に至っていない状況である。</p> <p>これら事業については、地域住民の安全にかかわる緊急性が極めて高い事業であり、早急に進めることが求められる。</p> <p>つきましては、これら事業に係る今後の見通しについて教示願いたい。</p>	<p>北前地区冠水対策については、沖縄県の高潮対策事業との関連もあることから、今後県の護岸工事と合わせた整備を行っていく予定となります。</p> <p>道路事業については、今年度に埋立申請願書申請を行い令和4年度に道路部分の埋立工事を実施していく予定としています。</p>	<p>回答のとおり。（高潮対策事業について早期の事業実施を県に要望）</p> <p>道路事業について、令和4年度に工事着手予定でしたが、宜野湾市側の埋立申請で漁業側の同意が得られないため、現在、事業実施に至っていない状況です。</p>	<p>土木課</p>